

charmant et très spirituel petit garçon, qui avait huit ans de moins que la demoiselle dont il s'agit. Cependant, dans la maison, le bon petit Paul n'était connu que sous le nom de mari de demoiselle Louise. Lorsqu'elle eut atteint sa vingt-unième année, Paul n'avait encore que treize ans, cependant il ne semblait pas s'apercevoir de la différence de l'âge et de la taille, et il était très attaché à celle qu'on appelait sa femme. Mais, déjà depuis longtemps, Louise était promise en mariage à un jeune homme qui avait quatre ans plus qu'elle, mais, Paul était loin de s'en douter. Enfin, le mariage de Louise fut décidé, et lorsqu'arriva le jour où devait se faire la publication des bans, la mère de Paul se rendit en sa compagnie, à l'église. En entendant cette publication, petit Paul fut tellement surpris, qu'il poussa un profond soupir, et se trouva si mal, que sa mère fut obligée de l'emmener en toute hâte à la maison. Toutefois personne, pas même sa mère, ne se douta de la cause de ce mal. La famille se pressa autour de lui, chacun l'interroge sur ce qu'il éprouve, mais, point de réponses à ces questions. Cependant, son malaise se prolonge pendant plusieurs jours, il perd l'appétit et le sommeil, un ennui insupportable le ronge, il devient pâle et mélancolique à l'excès. Enfin, son état est tel, qu'on commence à concevoir de graves inquiétudes sur son compte. Mais, tout à coup, sa mère se rappela que son malaise avait commencé au moment où il avait entendu publier les bans de Louise; et ce fut là un